
BULLETIN MUNICIPAL
Janvier 2021

T o u t e  l a  v i e  d e  v o t r e  c o m m u n e

Meille
urs vœux !



MAIRIE DE GUÉNIN
2 rue du Manéguen – 56150 GUENIN

Tél : 02 97 39 09 09

Commune-de-guenin@wanadoo.fr 

Site internet : www.guenin56.fr

E Mairie de Guénin

Horaires d'ouverture :

Lundi : 13h30 – 17h30

Mardi : 8h30 – 12h00 / 13h30 – 17h30

Mercredi : 8h30 – 12h00

Jeudi : 8h30 – 12h00

Vendredi : 8h30 – 12h00 / 13h30 – 17h30

Samedi: 8h30 – 12h00

AGENCE POSTALE
2 rue du Manéguen

Tél : 02 97 51 04 00

Horaires d’ouverture :

Du lundi au vendredi : 10h00 -12h00

Levée du courrier : 14h45

Le samedi : 10h00 – 11h30

Levée du courrier : 11h00

Chères Guéninoises, Chers Guéninois,
C’est dans ce contexte si particulier que 
je tiens une fois encore à vous remercier 
pour la confiance que vous nous avez 
 accordée lors des élections municipales. 
Cette crise sanitaire nous oblige à annuler 
les traditionnels vœux du Maire du mois 
de janvier que j’attendais  impatiemment 
afin d’échanger et de partager vos 
sentiments sur cette année passée.  
Ce n’est que partie remise.

A situation exceptionnelle, mesures ex-
ceptionnelles : Le premier confinement 
nous a obligé à repousser la mise en place 
de mon équipe et ce n’est qu’à  partir du 
23 mai 2020 que nous avons débuté notre 
mandat. En pleine crise sanitaire, la tâche 
ne fut pas facile mais  ensemble, élus et 
employés municipaux, nous y sommes 
parvenus. Je tiens d’ailleurs à féliciter les 
agents communaux pour nous avoir aidé 
à affronter toutes ces difficultés. Mille 
mercis à eux.

Cette année, nous devions fêter les 
départs en retraite de Roland et Loïc 
après respectivement plus de 28 et 11 
années de bons et loyaux services mais 
encore une fois, la crise sanitaire aura eu 
raison de nous. Difficile à imaginer, mais 
c’est en comité restreint, masqués, que 
ces jeunes retraités ont été récompensés.
 

J’ai aussi une pensée particulière pour 
nos entreprises, nos commerces ainsi que 
nos associations qui ont  énormément 
souffert de cette pandémie. Nous ferons 
le maximum pour les soutenir et les aider 
à remonter cette pente.

Ceci étant, l’activité communale a été 
 intense et nous avons tout de même 
œuvré pour démarrer notre manda-
ture sur de bonnes bases : Nous avons 
commencé, élus et agents du service 
 technique, par terminer l’aménagement 
des deux espaces de jeux au niveau du 
plan d’eau. Il a fallu également terminer 
puis réceptionner les travaux d’extension 
de la garderie.  Plus conséquents, les 
travaux de voirie programmés au niveau 
de la rue du stade ont aussi débuté 
tout comme d’autres différents petits 
 chantiers. Lors de la campagne, comme 
nous l’imaginions, l’ouverture d’un ALSH 
(Accueil Loisirs Sans Hébergement) était 
une priorité à nos yeux mais également à 
ceux des jeunes parents. Pari tenu, mais 
non sans mal, car malgré les  récents 
travaux d’extension de la garderie, 
 celle-ci ne  respectant pas les recomman-
dations de la PMI (Protection Maternelle 
et Infantile), nous avons été obligés de 
nous rabattre vers les locaux de l’école 
publique.

Bien que compliqué, en cette période, 
nous avons également créé un forum 
des associations, organisé le Téléthon 
en mode drive piétonnier et maintenu 
la distribution des colis de nos aînés en 
mettant un point d’honneur à respecter 
les gestes barrières tout en étant à leur 
écoute. Je n’oublie pas non plus nos 
 bénévoles Christelle, Sylvain et Patrick 
qui ont tenu « la Paillote » cet été à 
l’étang durant une semaine et ont permis, 
grâce à leur formation indispensable, 
de maintenir et prolonger l’activité de 
la licence 4 appartenant à la  commune. 
De bonnes actions qui permettent de 
minorer les incivilités intolérables 
réalisées cet été comme la  dé 

gradation des silhouettes installées 
au niveau des passages piétons dans le 
bourg pour sensibiliser la  population à 
la sécurité routière ou encore l’incendie 
volontairement allumé au niveau de notre 
belle butte du Manéguen à quelques 
mètres de la chapelle Saint  Michel en 
 direction de la pierre du sacrifice.

Comment vous dire, une première an-
née riche en apprentissage et une 
 fierté de pouvoir représenter notre 
 commune et notamment au sein de 
Centre  Morbihan Communauté où un 
poste de Vice- Président dans le secteur 
de l’eau, l’énergie et l’assainissement 
s’est présenté à moi lors des élections 
 communautaires en juillet dernier, 
poste que j’ai de suite accepté afin de 
représenter notre territoire : Un rôle 
très important avec la responsabilité 
d’une  commission et de ses actions 
proposées sur l’ensemble de notre EPCI 
(Établissement Public de Coopération 
 Intercommunale) de 18 communes.

L’année 2020 étant maintenant derrière 
nous, j’en profite pour vous formuler mes 
meilleurs vœux pour cette nouvelle an-
née qui commence : Qu’elle soit l’année 
de la maîtrise du COVID 19, l’année d’une 
reprise économique favorable, d’une 
vie normale, apaisée, telle que nous 
l’aimons dans notre belle commune de 
Guénin. Tous unis, nous gardons le cap 
de poursuivre sur notre commune cette 
dynamique et sommes certains que les 
jours prochains seront meilleurs.
Bonne et Heureuse année 2021.

“Nous ferons
le maximum 

pour les soutenir”

  MOT DU MAIRE  
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 PRÉSENTATION DES ÉLUS
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Grégory NOUREUX / CONSEILLER MUNICIPAL 

Sophie KERMORVAN / CINQUIÈME ADJOINTE

Anne-Catherine JOUBIER / CONSEILLÈRE MUNICIPALE

Joël LE MASSON / CONSEILLER MUNICIPAL

Solène LOHEZIC / CONSEILLÈRE MUNICIPALE 

Responsable de la commission municipale "Animation, 
sport et associations", responsable du CCAS,  membre 
dans les commissions "Jeunesse et actions scolaires" et 
"Communication", veilleuse municipale auprès des jeunes 
et de leurs familles.
Membre dans la commission communautaire "Insertion-
emploi".

Membre dans les commissions municipales "Travaux, 
urbanisme et environnement", "Jeunesse et actions scolaires" 
et "Culture et patrimoine".
Référent local en sécurité routière.

Membre dans les commissions municipales "Jeunesse et 
actions scolaires", "Animation, sport et associations" et 
"Communication".
Membre dans la commission communautaire "Communication".

Membre dans les commissions municipales "Travaux, 
urbanisme et environnement", "Finances et économie" et 
"Culture et patrimoine", Correspondant à la défense.
Membre dans la commission communautaire "Gestion des 
déchets".

Membre dans les commissions municipales "Jeunesse et 
actions scolaires" et "Communication". 
Membre du CCAS.

Anthony ONNO / MAIRE 

Cécile DAMONNEVILLE / PREMIÈRE ADJOINTE

Gilles LE TONQUÈZE / SECOND ADJOINT

Laurence GRIGNOUX / TROISIÈME ADJOINTE

Jean-Yves LE FORESTIER / QUATRIÈME ADJOINT

Maire, Président du CCAS, Vice président communautaire 
"Eau, énergie et assainissement" à CMC, Vice Président au 
SIVU de Baud, Membre dans la commission communautaire 
"Projet de territoire" à CMC, du Syndicat du Sage Blavet Scorff 
Elle Isole Laita, du Syndicat Mixte de la Vallée du Blavet, 
de Argoat Bois Energie, de Eau du Morbihan, de Sem Liger 
et de Morbihan Energie.

Responsable de la commission municipale "Finances et 
économie", membres dans les commissions "jeunesse et 
actions scolaires", "Animation, sport et associations" et 
"Culture et patrimoine".
Membre dans la commission comunautaire "Tourisme".

Responsable de la commission municipale "Culture et 
patrimoine", membre dans les commissions "Travaux, 
urbanisme et environnement" et "Finances et économie".
Délégué auprès du syndicat Morbihan Energie et référent 
randonnées à CMC.

Responsable des commissions municipales "Jeunesse et 
actions scolaires" et "Communication", membre dans les 
commissions "Travaux, urbanisme et environnement" et 
"Finances et économie", membre au SIVU de Baud.
Membre dans la commission communautaire "Enfance, 
jeunesse et sport" et référente aux transports scolaires à CMC.  

Responsable de la commision municipale "Travaux, urbanisme et 
environnement", membre dans la commission "Communication", 
délégué auprès du syndicat Morbihan Energie.
Membre dans la commission communautaire "Services 
techniques et travaux" et référent "Haut débit" à CMC.
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Rachel ROBIC / CONSEILLÈRE MUNICIPALE   Elie QUILLIEC / CONSEILLER MUNICIPAL

Anne-Laure LE BOUQUIN / CONSEILLÈRE MUNICIPALE 

Arnaud GUÉGAN / CONSEILLER MUNICIPAL

Yvonne MORVANT / CONSEILLÈRE MUNICIPALE  

Michel LE GUIDEC / CONSEILLER MUNICIPAL   

Membre dans les commissions municipales "Travaux, 
urbanisme et environnement", "Jeunesse et actions scolaires" 
et "Animation, sport et associations".
Référent local en sécurité routière.

Membre dans les commissions municipales "Finances et 
économie", "Jeunesse et actions scolaires" et "Animation, 
sport et associations".
Veilleuse municipale auprès des jeunes et de leurs familles.

Membre dans les commissions municipales "Travaux, urbanisme 
et environnement", "Animation, sport et associations" et 
"Communication".
Référent "Frelons asiatiques". 

Membre dans les commissions municipales "Travaux, 
urbanisme et environnement" et "Finances et économie".

Membre dans les commissions municipales "Travaux, 
urbanisme et environnement" et "Culture et patrimoine", 
Membre du CCAS, référent local "Ragondins".
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Yannick LAUDRIN / CONSEILLER MUNICIPAL 

Valérie PÉDRONO / CONSEILLÈRE MUNICIPALE   

Daniel GUÉGAN / CONSEILLER MUNICIPAL 

Membre dans les commissions municipales "Animation, 
sport et associations", "Culture et patrimoine".
Membre du CCAS.

Membre dans les commissions municipales "Finances et 
économie" et  "Animation, sport et associations".

Membre dans les commissions municipales "Finances et 
économie" et "Culture et patrimoine".

Membre dans les commissions municipales "Travaux, 
urbanisme et environnement", "Communication".
Membre du CCAS.
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Investissements budget assainissement 2020 Dépenses engagées 2020 Dépenses réalisées 2020
Installation d'un compacteur à la station 18 199,48 €                            18 199,48 €                                   
Extension de réseau eaux usées rue du stade 21 786,00 €                            21 780,00 €                                   
Suppression du piège à cailloux 1 920,00 €                              1 920,00 €                                     

TOTAL 41 905,48 €                            41 899,48 €                                   
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 Dépenses engagées 2020  Dépenses réalisées 2020
Système de compactage

L’année 2020 aura été une année très 
particulière ! Après les élections du mois 
de mars, nous sommes rentrés dans une 
crise sanitaire sans précédent. Celle-ci a 
engendré des conséquences sur notre budget 
de fonctionnement.

Nos recettes ont diminué par la fermeture 
de la cantine au printemps dernier et les 
absences de locations de salles.
Quant aux charges sur ce même budget, 
elles ont augmenté. En effet, il a fallu réor-
ganiser les services pour respecter les pro-

tocoles sanitaires imposés comme le dé-
doublement de la garderie, la désinfection 
de la cantine et des locaux, etc. Nous avons 
également réalisé des achats nécessaires 
pour affronter cette crise tel que masques, 
gels et désinfectants.

La création de l’ALSH a également impacté 
notre budget de fonctionnement en charge 
de personnel mais aussi par l’acquisition 
de petits matériels. Nous en sommes tout à 
fait conscient et maitrisons ces dépenses. 
Ce service a été créé pour répondre à une 

demande forte de nos jeunes parents Guéninois.
Pour ce qui est du budget d’investissement, 
l’enveloppe budgétaire a été respectée.
Nous avons commencé à préparer nos bud-
gets 2021 tout au long du dernier trimestre 
par la réalisation de devis afin de position-
ner nos futurs travaux le plus juste pos-
sible. Nous nous attacherons à avoir une 
maitrise saine sur les finances de notre 
collectivité tout en étant à l’écoute de vos 
besoins.

Cécile DAMONNEVILLE  /  RESPONSABLE FINANCES FINANCES

Budget d'investissements Dépenses engagées 2020 Dépenses réalisées 2020
Etude salle polyvalente 10 800,00 €                            10 800,00 €                             
Travaux d'isolation logement 5 505,60 €                               5 505,60 €                               
Acquisition de signalétique pour le bourg 4 030,80 €                               4 030,80 €                               
Acquisition de mobilier urbain 1 391,51 €                               1 391,51 €                               
Marquage au sol école publique 2 197,84 €                               2 197,84 €                               
Acquisition d'une remorque agricole 7 380,00 €                               7 380,00 €                               
Acquisition de matériel informatique mairie 2 689,00 €                               2 689,00 €                               
Logiciels metier 4 515,00 €                               4 515,00 €                               
Autres acquisitions de matériel 2 196,36 €                               2 196,36 €                               
Remplacement des cheneaux à la salle multifonctions 24 843,60 €                            24 843,60 €                             
Extension de la garderie municipale 114 675,90 €
Aménagement rue saint Guen et rue du Manoir 17 952,00 €                             
Aménagement de la rue du stade 300 638,01 €                          108 412,73 €                           

TOTAL 366 187,72 €                          306 590,34 €                           
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CHAPITRES DEPENSES 2020
Charges à caractère général 797 533,00 €        
Charges de personnel, frais assimilés 497 000,00 €        
Atténuations de produits 57 504,00 €          
Autres charges de gestion courante 243 650,00 €        
Charges financières 2 700,00 €             
Charges exceptionnelles 1 000,00 €             
Dépenses imprévues 100 000,00 €        
Opérations de transfert entre sections 250,00 €                
Virement à la section d'investissement 142 250,00 €        

TOTAL 1 841 887,00 €     

CHAPITRES RECETTES 2020
Atténuation de charges 46 300,00 €          
Produits services, domaine et vente div 140 499,00 €        
Impôts et taxes 690 379,00 €        
Dotations et participations 384 132,00 €        
Autres produits de gestion courante 18 000,00 €          
Opération ordre transfert entre section 30 000,00 €          
Resultats reportés ou anticipés 532 077,00 €        
Produits exceptionnels 500,00 €                

TOTAL 1 841 887,00 €     
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Pour ces travaux, l’ancien Conseil Municipal 
avait voté le budget et retenu le cabinet 
CEA pour faire les appels d’offre et le suivi 
des travaux. Notre nouvelle équipe quant 
à elle a étudié les différents devis et a 
sollicité les sociétés : PIGEON, RESO, SBCEA 
et SAUR afin d’effectuer les travaux. Nous 
nous chargeons principalement du suivi 
de ces travaux avec le cabinet CEA et les 
 sociétés précédemment citées.

Cette rue, de 450 mètres, a été réhabilitée 
dans son intégralité avec notamment, la 
création de trottoirs et d’éclairages. De 
plus, nous souhaitons garantir la sécurité 
des enfants se rendant à l’école. De ce fait, 
nous avons souhaité créer deux chemins 
pour faciliter leurs trajets.
• Le 1er passage se situe au niveau du haut 
du terrain des sports (terrain d’honneur, 
 allant de la rue Pontual au parking de la 
salle multifonction).
• Le 2ème est situé le long du second terrain 
des sports (allant de la rue des noisetiers 
au parking de la salle polyvalente).

Depuis un certain temps, la commune avait 
acquis des bancs et des tables. Nous les 
avons donc installés sur différents sites de 
la commune (foot city et le Maneguen). De 
plus, nous avons acheté deux autres bancs 
pour les placer dans le cimetière.

Nous avons réalisé des travaux provisoires 
pour cet hiver de façon à consolider la 
berge qui s’est dégradée l’hiver dernier et 
menaçait la voirie.
Ces travaux reprendront au printemps 
 prochain par un remplacement des deux 
passages busés sous voirie communale à 
KERINGANT.
Ces travaux seront entièrement financés 
par le syndicat de la vallée du blavet.

Au regard des nombreuses sollicitations, 
nous avons pris la décision de modifier les 
conditions de financement de la pose de 
buse par la mairie. 
• Pour un particulier, la pose de la buse 
sera prise en charge par la mairie pour les 
six premiers mètres. L’achat de la buse 
restera à la charge du demandeur comme 
 auparavant.
• Pour un agriculteur, le fonctionnement 
est identique au particulier mais la  mairie 
prendra en charge la pose des douze 
 premiers mètres de la buse. 
Pour toute demande de pose supplémen-
taire, la commission examinera le  dossier 
afin de le valider. Le coût de la pose 
 excédente sera refacturé au demandeur. 

Afin de rendre les abords de l’étang plus 
 attractifs et accueillants, nous avons décidé 
avec l’association des pêcheurs d’entamer 
un élagage. Celui-ci s’est  interrompu en 
 Octobre à cause du second confinement 
(covid 19) et ne reprendra qu’à la fin de 
celui-ci. Un second élagage sera effectué 
aussi côté riverains en début d’année 2021 
(pendant la période d’hiver).

La nouvelle équipe municipale a  finalisé 
et mis en service les deux jeux pour 
début  juillet afin de garantir la  sécurité 
des  enfants. Quatre personnes de la 
 commission des travaux ont alors pris une 
journée de congé pour venir en aide aux 
employés communaux afin de mener à bien 
ce projet. A cette occasion, nous souhaitons 

particulièrement remercier M. LE GUIDEC 
Michel qui est venu gratuitement avec son 
matériel (mini pelle, tracteur, remorque) 
pour convoyer la terre et les gravillons.

Concernant les jeux de boules, la nouvelle 
équipe municipale a pour projet de couvrir 
un voire deux jeux. Pour cela, différentes 
entreprises ont été sollicitées pour établir 
des devis.

Au sujet de l’assainissement, des eaux 
 pluviales ont été détectées dans un regard 
d’eaux usées en amont des jeux de boules. 
Des travaux ont alors été effectués pour 
 résoudre ce problème, deux regards ont été 
supprimés et raccordés en direct.

En cette période hivernale, la nuit tombe 
plus vite ! Pour rappel, chaque enfant  dispose 
d’un gilet rétro réfléchissant à  porter lors de 
ses cheminements piétons entre le domicile 
et l’établissement scolaire. Les cyclistes et 
les joggeurs sont priés eux aussi d’utiliser 
cet équipement afin d’être visible des  autres 
usagers de la route. Pour information, le 
 gilet permet d’être visible à 150 mètres 
 contre seulement 30 sans celui-ci.

De plus, des travaux sont en cours de 
 réalisation au niveau de la rue du Stade. La 
vitesse de circulation sera alors de 30 km/h 
comme dans le reste du bourg. 

 Jean-Yves LE FORESTIER /  RESPONSABLE TRAVAUX  TRAVAUX

 Rue du Stade

 Ruisseau 
de Keringant Pose de buses  Divers

 Plan d'eau

 Sécurité Routière
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ÉCOLE PRIVÉE NOTRE DAME
 
Ce premier trimestre a été singulier car il a été caractérisé 
par la crise sanitaire…Nous désirons continuer nos projets 
et sorties scolaires car ils développent l’épanouissement 
 personnel et citoyen de chaque élève. Mais l’essentiel 
reste : lire-écrire-compter et bien vivre ensemble.

 Citoyenneté
Prévention/Solidarité
• Journée du 5 novembre : point fort sur 
la lutte contre le harcèlement puis un 
 travail régulier tout au long de l’année sur 
la tolérance, le respect des  différences, 
l’empathie… Mise en place du Conseil 
d’élèves.

• Opérations : « The World Clean Up 
Day » et  « Nettoyons la nature » : Des 
 actions citoyennes pour la préservation de 
l’environnement.

•Projet : Découverte de l’Assemblée Na-
tionale, séjour à Paris pour les élèves de 
CM2 sous réserve des autorisations aca-
démiques en raison du contexte actuel !

 Parcours d’éducation 
artistique et culturelle
• L’élève chaque année découvre un artiste 
à partir de la Petite section, son cahier ar-
tistique le suivra pendant toute sa scolarité : 
A la découverte de Léonard de Vinci.

 Education physique
et sportive
• A la découverte du Quidditsh :
intervenant de l’UGSEL pour la pratique de 
ce jeu anglophone.
Un sport hérité de l’univers de Harry Potter : 
balai entre les jambes et balle à la main, 

les élèves de CM1 et CM2 dans leur monde 
de moldus (nom donné aux humains par 
les sorciers) pratiqueront le Quidditch sans 
magie ! Les balais volants sont remplacés 
par des bâtons en plastique !
• Objectifs JO 2024 : Vive les JO !
En 2020-2021 :  qu’est- ce que les JO ? Pro-
jets olympiques  autour des jeux et sports 
collectifs et de l’amitié
• Jeux départementaux pour les élèves de 
CP-CE1 et CE2 à Surzur les 17 et 18 juin 2021.
Les enfants ont besoin de pratiquer et 
d’avoir une dépense physique régulière. 
La place du corps (et des qualités phy-
siques : force, souplesse, coordination, 
endurance, vitesse, équilibre) fait partie 
d’une de nos préoccupations prioritaires.

 A la découverte
du monde
• Le Vendée Globe : le kit offert par la 
Banque Populaire permet aux élèves de 
suivre cette course autour du monde. Ce 
périple planétaire est un voyage climatique 
pour descendre l’Atlantique, l’Océan Indien 
et le Pacifique puis remonter…
Un départ en Automne, un trajet au cœur 
des mers du Sud en plein été austral et un 
retour hivernal en Vendée . Pour  nos élèves 
c’est la découverte de ce sport  nautique 
avec les termes techniques, les trajec-
toires, les systèmes météorologiques … 
De 70 à 75 jours de programme… Les élèves 
suivront tout particulièrement Clarisse Cremer 
de la Team Banque Populaire..

 Enseignement
de l’Anglais
Nos élèves de la PS au CM2 sont engagés 
dans un processus d’apprentissage de 
l’Anglais afin de passer en CM2 l’examen 
Cambridge.
Tout ce travail sera récompensé et 
reconnu par un diplôme remis à tous les 
candidats à l’examen lors d’une cérémonie 
officielle à l’école en fin d’année scolaire
• En maternelle et CP : séances journalières 
avec l’application Kokorolingua
• En CE1 et CE2 : EMILE (Enseignement d’une 
Matière Intégrée à une  Langue Etrangère)
• En CM1 et CM2 : préparation Cambridge
Ce travail effectué par une intervenante est 
en supplément des cours de l’enseignante.
Aucune participation financière n’est de-
mandée aux familles, l’APEL grâce aux bons 
résultats des fêtes participe avec l’OGEC 
aux paiements des prestations.

En juin 2021 sortira la 1ère promotion 
d’élèves diplômés. Une cérémonie officielle 
sera organisée avec les familles pour la 
remise du diplôme Cambridge.

ÉCOLE PUBLIQUE DE L'ÉVEL
 
Après un printemps compliqué, les enfants ont repris le che-
min de l’école sereinement. Ils ont découvert les nouveau-
tés de la rentrée : peinture de la classe de CP-CE1, traçages 
dans la cour et jeux de marelle en couleurs.

 3 sorties
• Les élèves du CP au CM2 ont visité le vil-
lage de l’écomusée de Saint Degan, à Brech. 
Ils ont pu découvrir la vie des  paysans 
bretons au temps où ils partageaient leur 
 maison avec leurs animaux. Les plus grands 
se sont initiés à la vannerie.

• Deux semaines plus tard, ils ont visité 
le musée école de Bothoa, dans les Côtes 
d’Armor. Après 45 minutes de marche à 
travers les chemins creux, ils ont été . . . 
fraîchement accueillis par un maître de 
1932 ! Quelques consignes rapides avant 
d’entrer en classe et le ton est donné. 
Les élèves sont impressionnés et vivent 
une heure de classe à l’ancienne. Au pro-
gramme, la traditionnelle leçon de morale 
sur la politesse. Le point d’orgue de cette 
matinée fut l’écriture à l’encre et au porte-
plume. Le repas de midi a été pris au café 
du village où une soupe de légumes leur 
a été servie, accompagnée de pain, et une 
madeleine en dessert. L’après-midi, une sé-
ance de couture (piquage) et une séance 
sur les jouets d’autrefois (jouets buisson-
niers). Une journée très particulière qui 
aura marqué un certain nombre d’enfants.

• Les élèves du CE2 au CM2 sont allés voir 
un spectacle vivant à Bignan : « Des rêves 
dans le sable » de Lorène Bihorel, une 
jeune artiste virtuose de dessin sur sable. 
Le spectacle était composé d'une dizaine 
d'histoires. Certaines étaient accompa-
gnées d'un texte lu en voix off, d'autres, 
plus courtes, étaient accompagnées de 
musique. 

D’autres sorties dans le domaine culturel 
sont programmées tout au long de l’année.
Il y aura également l’intervention d’un pro-
fesseur de musique sur douze séances (du 
CP au CM2) ainsi que des ateliers de sensi-
bilisation et de pratique artistique avec des 
artistes pour les maternelles.

Une année qui s’annonce très enrichissante.

182
élèves

7
classes

8
enseignantes

3
agents

de service

47
élèves

3
classes

3
enseignantes

1
agent

de service

Laurence GRIGNOUX  /  RESPONSABLE JEUNESSE 

• Mme COINTO Anne-Marie et Mme ARHUIS Laëtitia en PS-MS
• Mme LE TOUZIC Delphine en MS-GS
• Mme GUILLAS Nolwenn en CP
• Mme LE LOUER Béatrice en CE1
• Mme CROIZER Céline en CE2
• Mme MATTEI Valérie en CM1
• Mme LE GOULVEN Brigitte en CM2
•  Une enseignante spécialisée, un professeur de musique,
un professeur de Modern Jazz, un animateur sportif…

- ORGANISATION DES CLASSES - 

Toutes nos activités ne seront peut-être pas réalisables 
en raison de la pandémie mais dans ce cas elles 
seront simplement remises à plus tard !
Vivons ensemble cette période troublée, au pas à pas, 
en ayant garde de préserver une force précieuse : 
notre commune sérénité.
Soyons tous unis dans la même espérance …

Belle et heureuse année 2021 
                                Mme COINTO Anne-Marie

Contact : Mme COINTO Anne-Marie, chef d’établissement      Tél : 02 97 51 04 03 / 06 81 82 89 37
eco56.nd.guenin@enseignement-catholique.bzh

www.ecolenotredameguenin.fr

Opération : "The World Clean Up Day » et  « Nettoyons la nature"

 
École publique de l'Evel

6, rue du Maneguen
56150 GUENIN

Tel : 02 97 51 06 87 
Mail : ec.0560559d@ac-rennes.fr

http://evelguenin.toutemonecole.fr
 

 JEUNESSE
    & ACTIONS SCOLAIRES
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C’est avec enthousiasme que tous les 
élèves de CE2 – CM1 et CM2 des 2 écoles 
se sont prêtés aux élections. Elles se sont 
déroulées à la salle multifonctions le 9 
Novembre 2020 pour pouvoir accueillir les 
enfants dans de bonnes conditions. Cette 
organisation a été fortement appréciée par 
les enseignantes des deux écoles.

Le Conseil Municipal Enfants est composé 
de  11 membres :
Nathan LE PODER, Chloé LUCAS-GUILLOUX, 
Faustyne LE BRIS, Matthéo ROUZIC, Emma 
LE GARS-HENRY, Célia LE CHENADEC, 
 Baptiste LE PRIOL, Nolan LE CORRE, Ewen 
LE DIMEET, Marceau JOANNIC, Maëlys RIOU 

La nouveauté du conseil municipal enfants 
est l’engagement des jeunes pour 2 années 
consécutives même s’ils rentrent en 6ème.

Centre de Loisirs Opérationnel !!!!
C’était un engagement de campagne 
d’ouvrir un ALSH pour les enfants de 3 à 12 
ans les mercredis et les vacances scolaires, 
c’est désormais acté.

C’était une priorité, c’est la réponse à une 
forte demande et un besoin des familles 
depuis plusieurs années.
L’ALSH est installé dans les locaux de 
l’école publique.

L’ALSH a accueilli environ 55 enfants par jour 
 pendant les vacances de la Toussaint, qui ont 
profité joyeusement des  activités mises en 
place par les animateurs. Quelques exemples 
d’activités : fabrication d’une chaussure à 
lacet, sortie Happy Park, bowling, atelier 
cuisine, escrime, Journée Halloween, grande 
olympiade, concours de pull ou tee-shirt de 
Noël, projection dessins animés…

 Conseil Municipal
Enfants

 ALSH

Le traditionnel goûter de Noël a été rem-
placé par une distribution de chocolats 
avec une carte de vœux de Monsieur Le 
Maire aux élèves des écoles.

 Goûter de noël

 

 

 

 

FORMATION DIETETIQUE
Virginie et Isabelle ont suivi une formation 
diététique 2 samedis matin afin d’acquérir 
des notions clés sur l’équilibre alimentaire. 
Cette formation leur permettra de réaliser 
des menus équilibrés et variés pour les 
 repas des enfants à la cantine.

Les repas servis aux enfants sont préparés 
sur place. Chaque jour, les cantinières  servent 
en moyenne 175 repas.
Les menus peuvent être consultés sur le site 
internet de la commune et s ont  affichés à 
la salle polyvalente et aux  entrées des 2 
écoles. 

Au cours de l'année, en raison du  contexte 
sanitaire, l’accueil des enfants s'est fait 
dans des locaux séparés afin de ne pas 
 mélanger les 2 écoles. Les enfants de 
l’école privée étaient accueillis à la gard-
erie et ceux de l’école publique dans leur 
propre établissement.

Jours et horaire d’ouverture :
Lundi, mardi, jeudi, vendredi :
Matin : de 7h00 à 8h45
Soir : de 16h15 à 19h00
Rue du Presbytère (dans le centre sociocul-
turel) 
Tél : 02 97 39 09 23

 Cantine

 Garderie
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Au cours de l'été passé, les membres de la commission Vie 
associative ont rencontré individuellement les représentants 
de chaque association présente sur la commune.
Echanges, découvertes, expression des besoins, ces moments 
ont été appréciés de part et d'autre.

Sophie KERMORVAN  /  RESPONSABLE ANIMATION ANIMATION
    SPORT & ASSOCIATIONS
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Comme pour tous, l'année qui vient de 
s'écouler s'est terminée dans l'étrange 
climat du confinement et nos habituelles 
manifestations de fin d'année n'ont pas pu 
se tenir: spectacle kermesse...

C'est donc remontées à bloc et pleines 
d'envie que nous commençons cette  année 
2020 2021. Un changement est d'abord 
à noter dans la constitution du bureau : 
Maud Riou tire sa révérence après trois an-
nées à la présidence. Nous la remercions 
chaleureusement pour le temps passé et 
son investissement. Gaëlle Bolou reprend 
la présidence avec à ses côtés Caroline 
 Sourisseau qui quitte la trésorerie pour 
passer secrétaire et nous accueillons 
 Isabelle Lamour au poste de trésorière. 

L'année à venir se présente de manière 
bien incertaine... Mais nous espérons pou-
voir vous offrir nos prestations habituelles : 

• vente de brioches prévue en novembre et 
reportée,
• vente de pizza le 27 novembre 
• vente de sapin le 4 décembre 
• Téléthon le 5 décembre 
• arbre de Noël le 11 décembre 
• vente de brioche en mars 
• troc et puces le 4 avril 
• vente de burgers en mai
• kermesse en juin
 
N'hésitez pas à nous contacter vite via 
notre adresse mail pour vous renseigner 
sur nos manifestations : amicalelaiquede-
level@gmail.com. Notre page Facebook est 
aussi un moyen de vous tenir informés des 
différentes actions de l'Amicale laïque de 
l'école publique.

Toutes ces actions nous permettent de 
soutenir l'équipe enseignante (que nous 
remercions vivement) dans leurs projets 

avec nos enfants. Cette année commence 
sur les chapeaux de roues: les deux classes 
de CP-CE1 et celle de CE2-CM1-CM2 ont déjà 
effectué deux sorties: le Musée de Saint 
Dégan à Brec'h et l'école de Bothoa, l'école 
de 1930. Un vrai retour vers le passé pour 
nos enfants!

Bonne année scolaire et bonnes fêtes de 
fin d'année à tous.

Cette année fut vraiment particulière pour 
nous tous…

En effet à notre niveau, il nous aura fallu 
nous réorganiser. Nous avons dû reporter 
le repas à emporter, annuler la fête de 
l’école et faire notre repas langue de bœuf 
uniquement à emporter… Cela représente 
évidemment une grosse perte financière.
Habituellement, l’année de l’APEL est 
rythmée par l’organisation des différen-
tes manifestations mais cette fois-ci c’est 
COCO LE VIRUS qui est venu la rythmer …

J’ai la chance d’être entouré par une équipe 
motivée, enthousiaste et dynamique qui 
n’est jamais en manque d’inspiration ! Je 
vous invite d’ailleurs à venir nous rejoindre 
pour partager avec nous votre expérience, 
vos idées et votre motivation et cela au bé-
néfice de nos enfants !
Nous avons ensemble, décidé d’organiser 
une Tombola De Noël qui nous permet-

tra de minimiser la perte engendrée par 
l’annulation du Fest-noz. Un autre projet est 
dans les tuyaux et verra peut-être le jour 
au printemps prochain. Nous  travaillons 
également depuis l’année dernière sur 
une nouvelle manifestation qui aura lieu 
chaque année au début du mois de sep-
tembre. La première édition aurait dû avoir 
lieu cette année mais n’a pu être mis en 
place en raison de la crise sanitaire. Je vous 
en dirai plus dans le bulletin municipal du 
mois de juillet… !
En ce qui concerne le repas jambon à l’os 
à emporter et la fête de l’école de cette 
année 2021 nous restons optimistes et 
 croisons les doigts pour que tout soit 
 réalisable !

J’ai également remarqué l’investissement, 
dès la première manifestation, de  nouveaux 
parents arrivés cette année. J’en suis très 
ravi et vous invite tous à venir nous rejoin-
dre et partager avec nous de supers mo-

ments de convivialité, de joie et de bonne 
humeur lors d’une ou plusieurs manifesta-
tions.
J’aimerais avoir un mot pour les anciens 
membres de l’APEL que je sollicite encore 
régulièrement et qui répondent toujours 
présents ! Ils se reconnaîtront. Merci à 
vous !

Je vous souhaite à toutes et à tous une 
bonne et heureuse année avec surtout une 
très bonne santé !!!

Fabrice Le Corvic, Président

 Amicale Laïque

 APEL

L'auto karting cross guéninois rassemble 
deux associations : Guénin Sport Football 
et Compte Tours. Elle organise tous les ans 
un événement sportif sur le circuit de Tal-
mané qui regroupe environ 200 pilotes et 
2000 spectateurs au cours de la journée.

Cette année, en raison de la crise sanitaire, 
l'auto cross de Guénin n'a pu avoir lieu.

Les membres de l'association vous donnent 
rendez-vous le 13 mai prochain pour la 24ème 
édition.

Le Comité des Fêtes est dans sa première 
année de résurrection sur notre commune. 
Son seul objectif est d’animer notre vil-
lage et toutes les personnes du bureau ne 
comptent ni leur temps, ni Leur énergie 
pour vous proposer diverses manifesta-
tions dans une ambiance chaleureuse et 
conviviale.
Si vous-même avez envie de venir part-
ager cette magnifique aventure humaine, 
n’hésitez pas à nous rejoindre, ce sera avec 
grand plaisir que nous vous accueillerons. 
Nous profitons également de ce bulletin 

pour remercier les nombreux Guéninois qui 
nous ont fait l’honneur et le plaisir d’être 
présent lors de notre première manifesta-
tion la chasse aux fantômes du Manéguen.
Retrouvez-nous toute l’année sur la page 
Facebook (en cours de construction) du co-
mité des fêtes de Guenin pour vous tenir 
informer de notre actualité ou contactez-
nous à l’adresse : comitedesfetesguenin@
gmail.com 
Pour toutes demandes ou suggestions : 
Jennifer et Soizic

La 1ère édition a eu lieu le samedi 5 
septembre 2020. Les membres de la com-
mission ont souhaité permettre à travers 
cet évènement la découverte du tissu 
associatif de la commune et la rencontre 
inter associations.
Le public a déambulé en continu toute la 
matinée, profitant des stands et des 
démonstrations.
Pari réussi pour cette 1ère édition.
RDV pris l'an prochain !

Dans un contexte sanitaire marqué 
par le Covid, l'édition 2020 placée sous 
le thème de "la Force"" a revêtu une 
autre forme. Une vente à emporter de 
différents produits a été proposée.
Trois associations (Amicale des chas-
seurs, Copines du Fil et Guénin sports 
Football) étaient présentes.
D'autres associations de la commune 
ont également contribué financière-
ment à cette édition. Les visiteurs se 
sont succédés toute la matinée sous 
un beau soleil.

 Auto Karting Cross Guéninois

 Comité des Fêtes

Avec la participation
Avec la participation
Avec la participation : : :COPINES DU FIL

COPINES DU FILCOPINES DU FIL   AMICALE DES CHASSEURS
AMICALE DES CHASSEURS
AMICALE DES CHASSEURSGUENIN SPORTS

GUENIN SPORTS
GUENIN SPORTS   

V

E

N

T

E

 

à

E

M

P

O

R

T

E

R

Pâté de chevreuil Crêpes / GalettesGalettes saucisses

Essuie-tout en tissuSachets de lavandeChaussettes en laine

TERRAIN DES SPORTS DE 10h à 12H 

e

D

I

T

I

O

N

 

2

0

2

0

RESPECTEZ LES GESTES BARRIERES - PORT DU MASQUE OBLIGATOIRE

GUENIN - SAMEDI 05 DECEMBRE 2020

17

Une partie des membres du bureau de l'auto karting cross guéninois.

 Forum des Assos

 Téléthon 2020



En cette année 2020 particulière pour tout 
le monde, le calendrier sportif et animation 
a été chamboulé.

Avec cette crise sanitaire, nous avons 
connu un premier arrêt sportif à compter 
du 15 mars qui a conclu la fin de l’exercice 
2019/2020. Nos équipes séniors se sont 
maintenues à leur niveau respectif.

Après 5 mois sans football, nous avons 
retrouvé le chemin des terrains, avec nos 
joueurs très motivés. Suite aux renforts 
de jeunes joueurs, qui donne un mélange 
d’expérience et de fougue dans le groupe, 
un climat de compétition, de bonne humeur 
et de sérieux règne au sein de ce dernier.
Autre modification lors de cette année 
écoulée, nous n’avons pas pu organiser (en 
association avec Compte Tours) notre Auto 
Cross annuel sur le circuit de Talmané, ni 
même notre raclette, nos plus belles mani-
festations rythmées par la convivialité et le 

savoir-faire des bénévoles, si important à la 
vie de l’association.
Cependant, grâce à la qualité des infra-
structures et la présence nombreuse 
des membres du club, nous avons pu 
 organiser, le 8 août dernier, un match de 
gala en  accueillant le stade Pontivyen et la 
  formation du FC Lorient, pour une très belle 
journée de football pleine de fête.

2020 a vu également un chamboulement 
dans la vie interne du club, après de nom-
breuses années passées au sein du club, 
certains membres présents à différents 
postes ont arrêté leurs activités au sein de 
l’association. Le bureau du club tenait à les 
remercier profondément pour leur inves-
tissement sans relâche. 

Nous sommes également à la recherche 
active de nouveaux arbitres, officiels et 
bénévoles, qui font parties intégrantes 
de la vie du club et du monde du football, 

sans eux, il n’y aurait pas d’équité et nous 
ne pourrions plus prendre plaisir sur le 
 rectangle vert.
Grâce aux nombreux éducateurs présents 
en semaine et le week-end, l’école de foot 
se porte très bien, même si nous avons 
vu une petite baisse des effectifs pour la 
saison qui recommence. La saison précé-
dente aurait pu être un très beau cru, 
malheureusement, cette dernière n’a pu 
aller à son terme, avec en point de mire, 
la défense de son titre au tournoi du Stade 
Pontivyen.  

Nous tenions à remercier la municipali-
té pour la mise à disposition des infra-
structures sportives qui sont de grandes 
 qualités.
Après une année 2020 chamboulée, 
2021 s’ouvre à nous comme l’année du 
 renouveau, avec de beaux projets en vue.
#Unclubunefamille
#Simba

 Le club de handball de la commune a 
 repris sa saison, sur un goût de trop peu en 
raison de l’arrêt brutal des championnats 
de la saison passée. Les objectifs fixés la 
saison précédente, étant non achevés au 
vu de la crise sanitaire, sont maintenus 
pour cette nouvelle saison. A l’heure actu-
elle les championnats sont provisoirement 
arrêtés pour pallier cette pandémie.

Le club comporte 88 licenciés au total, 
réparti en 5 équipes séniors (3 équipes 
féminines et 2 équipes masculines), 6 équi-
pes jeunes (des -11 mixte aux -18), sans 
 oublier les petits de l’école de hand et 
notre équipe loisir. 
Une nouvelle entente avec Pontivy a vu le 
jour pour nos jeunes handballeuses des -15 
et des -18 afin de compléter les effectifs et 
ainsi créer une nouvelle cohésion pour de 
nouveaux objectifs de jeu ! 
De plus, le club a assisté au premier  forum 

des associations de la commune, qui a 
 connu un grand succès et qui a permis de 
faire une démonstration de la pratique du 
hand sur place. 
Notre école d’arbitrage propose également 
des journées de découverte des règles du 
handball à travers des jeux et des exercices 
ludiques et de la mise en pratique. 

Comme les autres années, diverses mani-
festations ont et auront lieu au cours de 
cette saison. Le rougail saucisse à emporter 
était le premier évènement, il sera suivi du 
bœuf bourguignon organisé par les  loisirs 
et pour terminer le repas du couscous. 
Retrouvez-nous sur notre page Facebook, 
ainsi que sur gueninplumeliauhb.clubeo.
com pour suivre notre actualité et nos 
évènements.
Nous tenions à remercier les bénévoles, 
nos sponsors et nos supporters pour leur 
fidélité ! 

 Guénin Sports Football

 Guénin Sports Hand
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 Les Amis du Maneguen

 Copines du Fil

L’espoir de se retrouver entre bénévoles n'a pu 
se faire lors de la soirée grillades ni même pour 
l'assemblée générale. Deux grandes déceptions 
pour nous, mais le plus important est la santé 
de tous, les règles s'imposent aussi au monde 
associatif, nous nous y plions.

Heureusement nous avons pu organiser un concert 
de guitare classique le 28 juin 2020, avec Charlie 
Richardson Smith, près de 80 personnes (mas-
quées) ont pu avoir le plaisir de renouer avec la 
culture musicale pendant cette heure de concert.

Nous avons maintenu l'ouverture de la chapelle, 
les week-ends de juin et septembre, et du 1er 
juillet au 31 août, grâce aux gardiens bénévoles 
de l'association, grâce à la présence de la guide 
SPREV, et le soutien de la municipalité en faveur 
de la venue de la SPREV…

Le résultat est parlant : plus de 2100 cet été ! 
Les visiteurs, touristes ou voisins nous ont dit 
leur joie de trouver une chapelle ouverte. Un 
grand merci à toute l'équipe.
Cette saison s'est terminée par la visite guidée 
offerte aux personnes inscrites lors de la journée 
du patrimoine organisée sur les communes de 
Baud, Guénin, Saint-Barthélémy, Pluméliau-
Bieuzy. Encore un bon moment de partage.

Le 19 juillet 2020, nous avons réussi à nous « 
retrouver » encore une fois pour célébrer Notre 
Dame du Manéguen. Hélas la 48ème édition de 
la Fête des Retrouvailles n'a pas pu réunir les 
nombreux bénévoles de l'association des « Amis 
du Manéguen ».

En effet cette année la crise sanitaire nous a 
obligé à limiter les risques pour la santé de nos 

bénévoles et de nos convives, nous avons opté 
pour la vente d'un repas bœuf bourguignon et 
far maison à emporter, plus de 300 repas ont 
été préparées par les membres du bureau.

Nous espérons vivement que les efforts de tous, 
par les confinements successifs, nous permettrons 
d'organiser la 49ème fête des Retrouvailles en 2021 
en toute sérénité, nous y travaillons déjà.....

Nous vous avertirons dès que possible sur les 
rendez-vous des amis du Manéguen à ne pas 
manquer en 2021 !

Soirée grillades, concert Gospel, Fête des 
 Retrouvailles, ouverture de la chapelle, Assem-
blée Générale et d'autres choses encore.....

Le Bureau Des Amis du Manéguen

Les « travaux d’aiguilles » créent une 
solidarité et réchauffent les liens sociaux.

Créée en octobre 2019, l’association compte 
une dizaine d’adhérentes qui se réunissent 
autour des travaux d’aiguilles. Couture, 
tricot, broderie, crochet, sont autant de 
savoir-faire échangés dans une ambiance 
conviviale et bon enfant.
 La dizaine d'adhérentes se retrouve tous 
les lundis, de 9 h à midi, au foyer commu-
nal, et chaque mercredi, de 9 h 15 à 11 h 45, 
à la médiathèque.
Les séances se déroulent toujours dans un 
esprit d'entraide, chacune vient avec ses 
connaissances, peu importe son niveau. 
En cette fin d'année, l'acquisition d’une 
machine à coudre permettra d’élargir 
l’éventail de leurs productions

L’adhésion s’élève à 12,50 € à l’année.
En cette année particulière, les copines du 
fil ont fait preuve de solidarité.
Lors du 1er confinement elles ont confec-
tionné des masques pour les habitants de 
Guénin, des surblouses pour le personnel 

soignant, et lors du 2ème confinement des 
masques pour enfants sur demande.
L'association propose d'initier les enfants 
(à  partir de 7 ans). Suivant la demande, 
l'apprentissage pourrait avoir lieu le samedi 
matin.

Contact : Anne-Marie Corbel,
tél. 06 51 54 41 64.
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MANE GWENN MOTO est une association 
que nous avons créé au cours de l’été 2019.
L’objet de l’association est l’organisation 
de manifestations en vue de collecter des 
fonds destinés à l’aide de personnes ou 
toute structure associative ou non s’y rat-
tachant.
Nous sommes quatre membres : LE GUIDEC 
Soizic -Présidente, LE MEZO Patrice - Prési-
dent adjoint, EDY Jean-Marc - Trésorier et 
Aurélien THOMAS - Secrétaire.
Après un premier rendez-vous manqué par 
date annulé dans le contexte sanitaire que 

nous connaissons (12/04/2019), nous or-
ganiserons si le contexte le permet notre 
bourse d’échange Auto / Moto et Outillage 
le 4 Avril 2021 dans la salle Multifonctions 
et aux abords. Nous prévoyons cette date 
chaque année le week-end de Pâques.
Nous envisageons par la suite l’organisation 
d’une seconde date au mois de Septembre 
pour une randonnée moto.
Contacts et renseignements : LE GUIDEC 
Soizic 06 70 33 18 65 ou par mail  : 
manegwennmoto@gmail.com

Association de moto (The Handsome Boys) 
existe depuis le 17 mars  2015. 
Président :  Franck Guigueno 
Vice président :  Philippe Duhil
Secrétaire  : Gaëlle Guigueno.
Nous sommes à ce jour 17 adhérents.
Notre patch est une pin-up des années 50 
sur le fond du drapeau breton. Notre siège 
se trouve au rallye bar, nos  activités  balades 
et visites des monuments ou autres, et sur-
tout pour rouler avec les  associations.

 Mane Gwenn Moto

 The Handsome Boys

 Courir à Guénin   
Le virus de la course à pied ...

Avec courir à Guénin, on continue à 
s'entretenir physiquement dans la bonne 
humeur et la convivialité ...

Avec désormais plus de 50 adhérents, 
l'association propose à chacun de pratiquer 
son sport favori, à son rythme et de pro-
gresser en fonction de ses envies.

La course à pied est toujours de mise avec 
l'exploration de la forêt de Camors un di-
manche par mois pour palier à l'annulation 
des compétitions. Les sportifs de tous 
niveaux sont  les bienvenus,   des circuits 
marches sont également proposés.
Le renforcement musculaire du mercredi 
soir remporte un franc succès.  Marjorie, 
notre animatrice professionnelle est désor-
mais présente à chaque séance.

Un objectif de taille : l'organisation du 22ème 
Tro Manéguen prévu le 7 février 2021.
L'association travaille et réfléchit afin 
de voir cette belle course se dérouler 
avec les nouvelles conditions sanitaires 
qui s'imposent. *
 Malheureusement, il ne sera pas possible 
d'offrir aux enfants la possibilité de partici-
per cette année.
Les trois parcours proposés (avec en point 
d'orgue le fameux 24 kms et ses 800 mètres 
de dénivelés)  sont redoutés mais appréciés 
et par tous les traillers du département et 
d'ailleurs.
Débroussailleuses et tronçonneuses sont 
de sortie  pour préparer nos circuits mal-
menés par la tempête « Alex ».
 
* Les inscriptions et les règlements  
(marche et course) devront être réalisés sur 
le site « Klikego »   afin de limiter l'échange 
de monnaie.

Pour tout renseignement sur l’association, 
vous pouvez nous contacter sur :  
couriraguenin@gmail.com
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De gauche à droite: EDY Jean-Marc (Trésorier), LE GUIDEC Soizic (Présidente), THOMAS Aurélien (Secrétaire), LE MEZO Patrice (Président adjoint)



 CCAS
     Contexte crise 
sanitaire et démarches 
auprès des personnes  
fragiles
Dans le contexte du second confinement, le 
CCAS de la commune de Guénin a souhaité 
mettre en place des actions en direction 
des personnes âgées et ou en situation de 
handicap.
A compter de mi-novembre, les actions 
suivantes se sont organisées:

• contact téléphonique régulier auprès des 
personnes de + de 70 ans vivant seules.
Cette démarche vise à prendre des 
nouvelles des personnes afin de rompre 
l'isolement. Les contacts sont assurés par 
les membres du CCAS et les agents de la 
mairie.
Les personnes contactées ont largement 
appréciées cet échange.

• elles ont été et sont invitées à se 
manifester auprès de la mairie. (02 97 39 09 09)
Que ce soit pour être contacté 
régulièrement et ainsi rompre la situation 
d'isolement, que ce soit pour obtenir une 
attestation de déplacement dérogatoire,...  

• veille de tous les agents communaux, des 
membres du CCAS et de tous les élus sur 
les situations de personnes pouvant être 
isolées dans la période présente.

 Distribution d'un  
colis aux personnes
de 70 ans et +

Contrairement aux années passées, la crise 
sanitaire a eu raison du traditionnel repas 
du 8 mai.
Les membres du CCAS ont fait le choix de 
remplacer cet évènement par la distribution 
d'un colis à toutes les personnes de 70 ans 
et + inscrite sur liste électorale. Pour sa 
constitution, leur choix s'est porté sur des 
produits locaux : jus de pomme du Verger, 
Crémant par l'intermédiaire de l'EARL du 
Gohouarn, bourriche de gâteaux de la 
Ronde Bretonne....

Les colis ont été distribués courant 
décembre par les membres du CCAS et les 
élus du conseil municipal. En binôme, cette 
remise a aussi été l'occasion de remettre 
un questionnaire aux ainés visant à mieux 
connaitre leurs besoins.
Le retour de ce document est à effectuer en 
mairie pour le 15 janvier au plus tard. 

 Collecte de Jeux
et Jouets en faveur de 
la vallée de Vésubie
Sur l'initiative de Christelle Sénète, et avec 
le soutien de quelques élus, une collecte 
de jeux et de jouets s'est organisée tout au 
long du mois de novembre 2020 en faveur 
de la région de Vésubie (Sud Est), touchée 
par d'importantes innondations début octobre.
12 m3 de jeux, jouets, livres, vêtements ont 
pris la route de St Martin Vésubie grâce 
au transport assuré conjointement par les 
Transports Cobigo (Guénin) et les transports 
Alainé (Macôn).

Sur place la municipalité a organisé une 
distribution pour le plus grand bonheur des 
enfants et de leurs familles
Bravo encore pour cette démarche 
participative et ce bel élan de solidarité!!

Une collecte de jeux et de jouets s'est  
organisée tout au long du mois de novembre 
2020 en faveur de la région de Vésubie 
(Sud Est), touchée par d'importantes innon-
dations début octobre.
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 Paroisse
En raison de l’épidémie de la covid 19,  les 
activités paroissiales, quelque peu bous-
culées en 2020, ont pu survivre grâce à la 
vitalité des acteurs paroissiaux.
Après le confinement, les offices religieux 
ont repris à partir du 30 mai dans des 
conditions de restriction sanitaire. Une 
messe célébrée à la chapelle St Nicodème 
le  samedi 27 juin a remplacé le pardon. Le 
 pardon du Maneguen n’a pas pu se faire 
dans les conditions habituelles. Deux 
messes ont été dites à l’extérieur de la 
chapelle de Notre-Dame du Maneguen les 
samedi 18 et dimanche 19 juillet. La saison 
des pardons s’est achevée à la chapelle St 
Michel le  dimanche 27 septembre. Samedi 
17 octobre, à l’église paroissiale, une céré-
monie a eu lieu à la mémoire de Titine Raut 
décédée le 29 septembre 2019.
La messe de rentrée du doyenné du 10 
 octobre dans la salle multifonctions, cette 
année, était réservée aux jeunes du canton 
faisant leur profession de Foi et recevant 
la Confirmation. La célébration  animée par 
le groupe « Scorff » s’est déroulée dans les 
meilleures conditions de sécurité grâce à 
l’autorisation des autorités, au soutien 
de la municipalité de Guénin et à la par-
ticipation des bénévoles de la paroisse 
pour assurer les placements. Plus de 300 
 personnes y étaient présentes.

Les ouvertures estivales des chapelles ont 
été maintenues par le dévouement et le dy-
namisme des comités des deux  chapelles. 
Les visiteurs de la chapelle Notre-Dame 
du Maneguen ont apprécié l’accueil des 

bénévoles et les visites guidées de Léna 
Longuepé de la SPREV (Sauvegarde du 
 Patrimoine Religieux en Vie) au mois 
d’août. 
Les dimanches de juillet et août, les 
 gardiens du quartier et de la paroisse 
ont ouvert les portes de la chapelle de St 
 Nicodème pour l’exposition des tableaux 
de Ginette et de Fanny Reb. 

Il est important de faire découvrir la 
richesse patrimoniale locale aux jeunes 
enfants. Jeudi 8 octobre, les élèves de CE1 
de l’école Notre-Dame ont visité l’église 
 paroissiale.

Actions de solidarité 
L’opération bol de riz du 11 février à l’école 
Notre-Dame a pu se dérouler sans soucis. 
Le bénéfice de 1055 € a été partagé entre 
le CCFD (Comité Catholique contre la Faim 
et pour le Développement), le Secours 
Catholique et l’association Cassandra qui 
aide à la recherche sur la leucémie et les 
cancers pédiatriques. Quelques jours avant 
la soirée solidarité, Marie Perron, déléguée 
départementale de l’association, est inter-
venue auprès des élèves de l’école Notre-
Dame pour les sensibiliser à la cause. 

Samedi 17 octobre, l’équipe de Jean-
Claude Guillemot a procédé à l’enlèvement 
d’environ quinze tonnes de papier. Les 
 journaux transportés à Morlaix sont trans-
formés en ouate cellulose et le papier 
 glacé est traité à l’usine Ecofeutre de 
Naizin. Les bénéfices seront affectés au 

CCFD.  Journaux et papier glacé doivent être 
déposés en paquets séparés et solidement 
ficelés au local rue du Maneguen derrière 
l’école de l’Evel le samedi matin de 9h à 
12h30. 
 
Le repas de la paroisse du dimanche 22 
 novembre a été revu sur la formule à 
 emporter avec un nouveau menu.

La chapelle de Koh-Koëd désacralisée 
en 2010 a été vendue au Groupement de 
défense sanitaire apicole du Morbihan. Le 
clocheton sera démonté et remonté sur 
une autre chapelle. 
Quant au calvaire, il sera déplacé sur un 
terrain public voisin de la chapelle.

Remerciements
 A l’instar de la précédente équipe 
 municipale, la nouvelle municipalité est 
soucieuse de la préservation du patri-
moine religieux de notre commune. Nous 
avons noté le projet du remplacement 
des deux portes de la chapelle St Michel, 
d’intervention sur  la chapelle Notre-Dame 
du Maneguen et à l’église paroissiale. Merci 
à l’ancienne et à la nouvelle équipe pour 
leur investissement.

Nous mesurons notre chance de  pouvoir 
bénéficier d’un espace d’information 
dans le bulletin municipal et sur le site 
de la  commune et saisissons l’occasion 
d’exprimer ici notre reconnaissance.
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Du fait de la pandémie de Covid 19, la com-
mémoration du 11 Novembre s’est déroulée 
en comité restreint avec la présence de 
deux anciens combattants. Jean JOUBIN et 
Jean LE PAIH étaient présents pour le dépôt 
de gerbe devant le monument aux morts, 
aux côtés de M. Anthony Onno, le maire et 
de trois de ses adjoints. La cérémonie était 
fermée au public.

Guénin est doté de plusieurs chemins de 
randonnées dont certains sont chargés 
d’histoires comme les chemins amenant 
à la "pierre du sacrifice" qui garde son car-
actère sauvage, ou le long de la vallée de 
l’Evel qui font le bonheur de nos coureurs 
et nos randonneurs.

Pour tout cela, il est important de les in-
scrire au niveau du département et d’en 
assurer l’entretien par une équipe chantier 
et nature.

Le sentier du Manéguen est sur le point 
d’être finalisé par le biais d’une convention 
avec les propriétaires et sera suivi par celui 
de Ténuel pour pouvoir continuer vos ran-
données sur la commune de Baud.

Gilles LE TONQUÈZE  /  RESPONSABLE CULTURE  CULTURE
    & PATRIMOINE

 Commémoration du 11 novembre 2020

 Guénin et ses sentiers
de randonnée
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Une école et une chapelle furent construites  
vers 1946 au lieu dit koh koët, au carrefour 
de trois communes : Guenin, La  Chapelle 
Neuve, Plumelin pour une  question de 
proximité des élèves  car bien souvent ils 
s’y  rendaient  à pied pour la plupart.
Elles furent construites par des religieuses 
et avec la participation des  habitants 
locaux,  elles étaient la propriété de 
l’Association d’Enseignement Populaire.
La chapelle fut bénite en 1960  par 
Monseigneur Bellec.

Le ramassage scolaire par autocar eu raison 
de cet ensemble scolaire en 1964.
L’école fut vendue à la commune de  Guénin 

qui à son tour la transforma en biens  
d’habitations locatifs. La chapelle fut 
 attribuée  à la paroisse de Guénin,  qui vu  
la faible occupation décida de la louer  puis 
de la vendre à un Groupement de Défense 
Sanitaire Apicole du Morbihan.

Cette chapelle fut désacralisée en 2010 par 
Monseigneur Centène. 
Du fait de la vente tout signe religieux 
sera retiré, de même que le clocheton 
qui  provenait  de Téléné,  le calvaire a été 
déplacé d’une dizaine de mètres sur un 
 terrain  communal. Fin de  l’épopée !

JY Le Guével

La commission culture de Centre Morbihan 
Communauté a organisé le Samedi 19 
Septembre des visites afin de découvrir 
le patrimoine religieux des différentes 
 communes de :
• Saint-Barthélémy : la chapelle Saint 
Adrien
• Bieuzy : la chapelle Saint Gildas
• Pluméliau : la chapelle Saint Nicodème 
• Baud : la chapelle de Saint Cado.
Pour Guénin, Gilles Le Tonquèze et les 
membres de la commission Culture et 
Patrimoine ont pu faire découvrir les 
chapelles Saint Michel et Notre Dame du 
Manéguen à nos visiteurs. Le soleil était de 
la partie et cette journée s’est soldée par 
un pot offert par la municipalité.

 Préservation du patrimoine

 Découverte des communes
et patrimoine religieux

Pour en savoir plus : rdv à la médiathèque de votre 
commune ou sur mediathèque.morbihan.fr

•Horaires de la médiathèque :
Mardi : 10h à 12h
Mercredi : 10h00 à 12h00 / 13h30 à 18h00
Vendredi : 15h00 à 18h00
Samedi : 10h00 à 12h00 / 13h30 à 16h30

• Une carte unique  : Votre médiathèque 
fait désormais partie du réseau médi@ne 
regroupant les  bibliothèques de  Guénin, 
Bieuzy,  Melrand, Pluméliau et Saint-
Barthélémy pour créer une dynamique 
 culturelle de notre territoire. 
Les + : vous pouvez emprunter 
 gratuitement les livres dans l’ensemble 

des bibliothèques du réseau et vous avez 
la  possibilité de réserver en ligne via un 
 portail numérique.
Fabienne vous conseillera sur les livres 
du moment et pourra vous guider sur les 
réservations en ligne.

• Un site web : Les médiathèques en ligne.
Recherchez un document dans le catalogue 
des 5 médiathèques et suivez les actualités 
du réseau.
Connectez-vous à tout moment depuis chez 
vous sur WWW.mediane.bzh.

• toutapprendre.com et LeKiosk: avec un 
abonnement à la médiathèque, accèdez 
gratuitement à de l'utoformation et des 3 
magazines en ligne à partir de votre ordi-
nateur ou de votre tablette.

5 lieux dédiés à la culture, aux loisirs ...
La consultation et le prêt 

est gratuit pour tous !

 La médiathèque : Réseau Médi@ne

Une correction sur les plaques commé-
moratives du monument aux morts a été 
apportée pour deux fautes d’orthographe 
sur des noms et le rajout d’une personne 
décédée lors de la guerre d’Indochine .



« M… » classe de CE2 : Je ne suis pas revenu 
à l’école car mes parents avaient peur. 

« E… » classe de CE2 : Je voulais rester à la 
maison car j’avais peur d’être contaminée.

« Q… » classe de CE2 : J’avais hâte de revenir 
à l’école pour travailler et retrouver les 
copains. Je n’avais pas peur du Coronavirus.

« A… » classe de CE2 : J’étais content 
de revenir à l’école car j’ai trouvé le 
confinement trop long.

 « M… » classe de CE2 : J’étais content 
de retourner à l’école car je n’ai pas aimé 
travailler à la maison. C’était difficile de se 
mettre tout seul à travailler. Maman était 
en télétravail.

« L… » classe de CM1 : « Pendant le 
confinement, je recevais du travail de ma 
maîtresse et elle nous a appelés pour nous 
demander comment ça allait et si nous 
arrivions à bien faire notre travail. Quand 
je suis retournée en classe ce n’était pas 
pareil parce que j’arrivais mieux à travailler 
avec la maîtresse. »

«E… » classe de CM1 : « Pendant le 
confinement, je me sentais seule car il n’y 
avait personne avec moi.» 

« C… » classe de CM1 : « Je me suis ennuyée 
de mes amies, j’avais beaucoup de travail 
et nos parents devaient nous aider. Après 
quand je suis revenue en classe, c’était 
différent il n’y avait pas tous les élèves, 
certains étaient dans le préau parce qu’il 
n’y avait pas assez de place en classe, car il 
fallait 1 mètre de distance entre les tables. »

« B… » classe de CM1 :« C’était bien parce 
que je pouvais faire des pauses pendant 
mon travail. On avait des jeux éducatifs à 
faire sur Internet»

« L…. » classe de CM1: « Je n’ai pas aimé 
le confinement car il y avait beaucoup de 
travail à faire. J’étais contente de retourner 
à l’école. »

« M…. » classe de CM2 : « J’avais trop hâte de 
retourner pour retrouver mes copines, mais 
j’aimais rester dans mon lit… c’était bizarre 
ce retour avec les règles de distanciation, 
se laver souvent les mains, les maîtresses 
avec un masque » Je voulais revoir ma 
maîtresse… ça doit être du boulot de tout 
nettoyer pour désinfecter… »

« F… » classe de CM2 : « Le confinement 
s’est bien passé. Le retour très bien. 
Travailler à l’école c’est mieux mais bon 
c’était pas une rentrée comme les autres 
mais on s’habitue… »

« M… » classe de CM2 : « J’étais trop 
contente de retourner à l’école ! pour revoir 
mes copines mais j’avais peur pour ma 
famille et mes amies à cause du Covid-19 
mais la peur ne m’a pas abattue… j’étais 
joyeuses avec mes copines »

« P…. » Classe de CM2 : « je me suis ennuyé 
à la maison et avec le retour content de 
travailler à l’école et de parler avec mes 
copains »

« M…. » classe de CM2 : « Mon anniversaire 
était pendant le confinement, pas de 
copines …mais il faisait beau et on pouvait 
sortir dehors. Maman m’aidait pour le 
travail … »

« C…. » classe de CM2 : « c’était trop bien 
ce retour à l’école… enfin je retrouvais mes 
copines, les maîtresses et la directrice… 
J’adore l’école… »

"Le temps est long, je suis malheureuse 
pour nos commerces.
En bonne santé, je vis plutôt bien cette 
période."

"Réaliser une attestation à chaque sortie 
est difficile. Mes enfants passent régu-
lièrement prendre de mes nouvelles. Notre 
bourg est triste car les rares événements 
ou animations sont organisés ailleurs."

Nous nous exprimons dans un contexte 
particulier. La crise sanitaire nous  touche 
tous,  les projets, les manifestations, les 
rencontres sont souvent reportés pour 
notre sécurité…
Il n’est pas possible d’aller à votre rencontre 
comme nous le souhaiterions. Il faut 
cependant composer et continuer à avancer 
dans ce climat déstabilisant en espérant 
des jours meilleurs très prochainement.
Lors de notre précédent mandat, différents 
projets avaient été programmés. 
Certains ont vu le jour comme les nouveaux 
jeux au plan d’eau. D’autres sont en cours 
de réalisation comme les travaux de la rue 
du stade…

Le réseau Médi@ne des 4 médiathèques 
(Guénin, Pluméliau-Bieuzy, Saint-
Barthélémy et Melrand) est maintenant 
actif.  L’abonnement est à présent gratuit 
pour tous et l’offre plus variée avec un plus, 

comme la possibilité de réserver en ligne. 
Nous avons également eu la fierté d’obtenir 
le label « Village prudent », panneaux mis à 
chaque entrée de la commune tout comme 
notre soutien aux agriculteurs.
Concernant le budget : nous laissons à 
la nouvelle municipalité un excédent de 
fonctionnement de plus de 530 000 €. 
Nous espérons retrouver, à la fin de ce 
mandat, notre commune avec des finances 
aussi saines qu’elles étaient au début de 
ce mandat.

Notre volonté est de représenter au 
mieux les intérêts de la population 
dans son  ensemble. Nous espérons que 
nos suggestions, nos propositions, nos 
remarques éventuelles soient prises en 
compte dans la mise en œuvre des projets 
à venir. 
Nous participons assidûment à chacune 
de nos commissions avec force et intérêt 

et avons à cœur de nous exprimer et de 
 solliciter les compléments d'informations 
sur les travaux et réalisations en cours 
portés par la nouvelle équipe municipale. 
Nous sommes et resterons une "minorité 
attentive" à la bonne gestion de notre 
 commune.

Enfin, prenez bien soin de vous et de vos 
proches…

Belles fêtes de fin d'année
et Meilleurs vœux.

Michèle Gillard Christiane Le Gourriérec

Confinement, écoles fermées, économie à l'arrêt et mise en 
sommeil des activités et animations de la commune.
Comment nos aînés et nos enfants vivent cette période ?

 2020 SOUS LE SIGNE DU COVID

 Des enfants témoingnent...

 Deux anciennes commerçantes témoignent...
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 MOT DE LA MINORITÉ

 COMMUNICATION

 www.guenin56.fr  E Mairie de Guénin



 INFOS CMC    
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 Les compétences de notre maire à CMC

THEMATIQUE COMPÉTENCES                                                                                                                                    
EAU, ENERGIE Gestion des milieux aquatiques et prévention des inondations (déléguées au SVB et au SMGBO) . 

Création et gestion du Service Public d’Assainissement Non Collectif : contrôle, entretien et réhabilitation des 
installations d’assainissement non collectif ; 
  
Etude, création, aménagement et gestion d’une aire de dépotage à Baud. 
  
Compétence non exercée : assainissement collectif 

Protection et mise en valeur de l’environnement, le cas échéant dans le cadre de schémas départementaux et soutien 
aux actions de maîtrise de la demande d’énergie. 
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• Gestion des milieux aquatiques et préven-
tion des inondations (déléguées au SVB et au 
SMGBO) .

• Création et gestion du Service Public 
d’Assainissement Non Collectif : contrôle, 

entretien et réhabilitation des installations 
d’assainissement non collectif ;
 • Etude, création, aménagement et gestion 
d’une aire de dépotage à Baud.
 • Compétence non exercée : assainissement 
collectif

• Protection et mise en valeur de 
l’environnement, le cas échéant dans le cadre 
de schémas départementaux et soutien aux 
actions de maîtrise de la demande d’énergie.

Avec l'élargissement du périmètre 
d’intervention du service SPANC 
(service Assainissement non collectif) à 
l'ensemble des 18 communes de Centre 
Morbihan Communauté depuis 2017 et 
le développement des compétences de 
diagnostics à la parcelle, d’entretien et 
de réhabilitation, les besoins de mise en 
conformité des installations et de suivi 
de la bonne réalisation des opérations 
d’entretien ont augmenté. Le service suit à 
présent plus de 9000 ouvrages.

Le montant de la redevance annuelle était de 
28 € pour chaque foyer concerné. Le nombre 

d’usagers disposant d’une installation qui 
n’est pas aux normes a également progressé 
depuis quelques années. Afin d'inciter 
les propriétaires concernés, à réaliser les 
travaux nécessaires dans les délais impartis 
par la réglementation en vigueur (quatre 
années après le 1er état des lieux), une 
majoration plus complète du contrôle de 
dossier et des travaux non effectués, sera 
également appliquée en 2021.

A présent, afin de maintenir la qualité du 
service et de poursuivre significativement 
les mises en conformité, Centre Morbihan 
Communauté propose d'augmenter les 

tarifs : la redevance annuelle passera à 30 
€ par an à compter de 2021, mais surtout 
les tarifs pour absence de présentation de 
certificat de vidange par une entreprise 
agréée et les majorations du coût de 
contrôle pour les personnes n'effectuant pas 
la mise aux normes vont devenir fortement 
incitatives dès l’année prochaine. Ainsi, la 
majoration  pour absence de certificat de 
vidange passera de 56 € à 300 € par an, 
et la majoration pour absence de mise en 
conformité évoluera de 182 € à 464 € par an.

 Les compétences de notre Maire à CMC 
Thématique: eau / énérgie

 Évolution tarifs du SPANC

 Les compétences de CMC
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Sur l’ensemble des déchets pris en charge 
par CMC, les déchets déposés en déchèterie 
représente 63% des tonnages (37% sont les 
ordures ménagères, les emballages, le verre 
et le papier).
Les 3 principaux flux : déchets verts,  gravats 
et tout-venant représentent 83% des 
 tonnages réceptionnés en déchèteries.
Le tonnage des déchets verts (6325T en 
2019) est sensiblement équivalent aux 
tonnages d’ordures ménagères collectés 
(6621T en 2019).

Les déchets déposés en déchèteries ont 
augmenté de plus de 30% ces 4 dernières 
années.

Les 3 principaux flux sont concernés et voici 
les évolutions depuis 2016 :
• Les gravats : 2300 à 4800 tonnes
• Le tout venant : 3500 à 4000 tonnes
• Les déchets verts : 5700 à 6300 tonnes
Tous ces tonnages à traiter en plus 
augmentent les coûts.

Dans le même temps, les coûts pour traiter 
et recycler ces déchets ont eux aussi connu 
une forte hausse.
Par exemple, le coût de traitement du tout-
venant a augmenté de 67% entre 2018 et 2021.

La Taxe Générale sur les Activités Polluantes 
(TGAP) augmente fortement dès 2021 et 
jusqu’en 2024 (18€/tonne en 2020 puis 65€/
tonne en 2024). Cette taxe est notamment 
appliquée sur le tout-venant.

La REOM finance exclusivement le service 
public des déchets. Celle-ci couvre la quasi-
totalité du service de gestion des déchets, 
c’est-à-dire :
• la collecte des ordures ménagères et 
emballages
•  les déchèteries
•  le traitement de l’ensemble des déchets
•  les frais de gestion
•  l’amortissement des équipements

Les recettes directes (liées à la vente des ma-
tériaux et aux soutiens des    éco-organismes) 
ne couvrent que 26% des dépenses et la 
REOM couvre 74%.

RAISONS
PRINCIPALES

 Ce qui finance la 
redevance déchets ?

 Contenir l'augmentation Le cas du tout-vient  Les erreurs de tri
des emballages

 Les décheteries,
la part la plus importante 
des déchets pris en 
charge par CMC

 Des coûts de  traitement 
qui augmentent

 Une  augmentation 
des déchets en 
décheteries

Les élus du Conseil communautaire ont voté les tarifs 2021 de la redevance déchets (Redevance d’Enlèvement des 
Ordures Ménagères) le 10 décembre 2020. Malgré la diminution des ordures ménagères collectées et les efforts de tri, 
les volumes de déchets et les coûts pour les traiter et les recycler ont fortement augmenté.

Pour faire face à ces augmentations, CMC doit adapter les tarifs de la redevance.
Les tarifs vont donc passer de 89 à 105€ pour une personne seule et de 172 à 214€ pour deux personnes et plus. Les tarifs 
des professionnels augmentent également dans les mêmes proportions.

DÉCHETS : 
POURQUOI LES TARIFS 
CHANGENT EN 2021 ?

RÉPARTITION TARIFS REOM 2021

Le tout-venant est la seule catégorie de 
déchet qui n’est pas valorisée en déchèterie. 
Ces déchets partent donc en enfouissement. 
Pourtant, des prélèvements en 2018 et 2019 
ont montré que 57% des déchets contenus 
dans cette benne étaient valorisables. Soit 
les déchets auraient dû être déposés dans 
une benne permettant le recyclage de la 
matière, soit les déchets auraient pu être 
évités (réemploi, don, vente…).
Tous les autres déchets déposés en 
 déchèterie ont des filières de valorisation 
comme le compostage, le recyclage ou la 
valorisation énergétique.

Le prix de traitement des emballages (tri 
par matériaux pour envoi dans les usines 
de  recyclage) dépend de la qualité du 
tri effectué par les habitants. Plus il y a 
d’indésirables (ordures ménagères, verre, 
textiles, objets en plastiques qui ne sont pas 
des  emballages…) plus le prix augmente. En 
2020, ce  surcoût est d’environ 40 000€.

La mise en place de l’éco gestion a pu 
 contenir l’augmentation. En effet, les 
quantités d’ordures ménagères ont forte-
ment réduit (-30%) et les quantités de tri 
des  emballages ont augmenté de près de 
50%. Cela permet de maîtriser les coûts de 
 traitement et de collecte.

CMC s’est également engagée dans  plusieurs 
programmes d’actions visant à  accompagner 
les habitants et  professionnels à réduire 
leurs déchets et mieux trier. L’objectif est 
de favoriser le réemploi, le compostage, 
l’utilisation des végétaux sur place…
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Ambre LE GAL, le 15 février à Noyal-Pontivy
Loan LE MAY MALRY, le 12 mars à Noyal-Pontivy
Léonie QUILLERÉ, le 22 mars à Noyal-Pontivy
Maho NICOLAS, le 23 avril à Noyal-Pontivy
Malo GUILLAUME, le 27 avril à Vannes
Jules OFFREDO, le 20 juin à Noyal-Pontivy
Zélye NIULIKI THOMAS, le 30 juillet à Noyal-Pontivy
Mathys LE GAL, le 11 août à Noyal-Pontivy
Léonard GUYON LE GALL, le 31 août à Noyal-Pontivy
Paola GAUDARD, le 12 septembre à Noyal-Pontivy
Alice GUILLOIS, le 28 septembre à Vannes
Allessio TAVERNIER, le 10 octobre à Noyal-Pontivy

Jacqueline BENNETT épouse SMITH, le 5 janvier à Noyal-Pontivy
Marie-Anne LE TUTOUR née OFFREDO, le 7 janvier à Pluméliau
Alice LE GUIDEC née LE GALLO, le 16 février à Noyal-Pontivy
Michel PHILIPPE, le 8 mars à Noyal-Pontivy
Émile ANNIC, le 4 avril à Noyal-Pontivy
Ange LE GALLO, le 14 mai à Noyal-Pontivy
William BENNETT, le 30 mai à Guénin
Georgette GUÉGANNO, née LE GUEN, le 31 mai à Guénin
Simonne MAHO née BRONSARD, le 23 juin à Guénin
Joachim Henri GAILLO, le 8 juillet 2020 à Noyal-Pontivy
Jeannine ANNIC née LE THUAUT, le 2 août à Pluméliau
Colette LE GARGASSON née JULÉ, le 10 août à Lorient
Bernard LE COURTES, le 21 août à Narbonne (Aude)
Sabine EDY née LAHAYE, le 21 octobre à Languidic
Robert LE DEVEDEC, le 26 octobre à Guénin
Hervé FABLET, le 31 octobre à Guénin
Pierre LOHÉZIC, le 20 decembre à Noyal Pontivy

Julien LE GAL et Marianne LE TONQUÈZE, le 19 juin
Matthieu LE PETITCORPS et Carole LE SAUTER, le 4 juillet

 ÉTAT CIVIL
    
 Naissances

 Décès

 Mariages
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LE POINT
INFO HABITAT,

C'EST QUOI?

SERVICE 
GRATUIT

 Les compétences de notre maire à CMC

THEMATIQUE COMPÉTENCES                                                                                                                                    
EAU, ENERGIE Gestion des milieux aquatiques et prévention des inondations (déléguées au SVB et au SMGBO) . 

Création et gestion du Service Public d’Assainissement Non Collectif : contrôle, entretien et réhabilitation des 
installations d’assainissement non collectif ; 
  
Etude, création, aménagement et gestion d’une aire de dépotage à Baud. 
  
Compétence non exercée : assainissement collectif 

Protection et mise en valeur de l’environnement, le cas échéant dans le cadre de schémas départementaux et soutien 
aux actions de maîtrise de la demande d’énergie. 



QUELS SONT 
LES BONS RÉFLEXES 

POUR TRIER ?

 1 • Les déchets dans les conteneurs en libre-service

 2 • Les déchets dans les conteneurs avec votre carte

 ENVIRONNEMENT
    et cadre de vie    
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 Déchets
• Depuis 1 an, des conteneurs sont à votre 
disposition et sont utilisables par un sys-
tème de carte pour les déchets ménagers 
ou en accès libre pour les verres, papiers 
et emballages.

A Guénin, 16 points de collecte vous per-
mettent de mieux trier vos déchets 
(7 dans le bourg et 9 en campagne).

 MÉMO TRI  

Vous pouvez bénéficier gratuitement d’un 
composteur sur demande.
Vous avez des questions, un doute sur le 
tri des déchets ou si vous rencontrez des 
 difficultés pour ouvrir les conteneurs avec la 
carte, vous pouvez contacter les services de 
la CMC au 02 97 60 43 42.
Ou télécharger l’application gratuite : CITEO

INFOS PRATIQUES

60% DES FRANÇAIS JUGENT
LES DÉPOTS SAUVAGES
COMME INADMISSIBLES

STOP AUX DÉPÔTS SAUVAGES
Nos agents de collecte, le personnel commu-
nal ainsi que les habitants constatent encore 
trop souvent des sacs poubelles, meubles, 
matelas et autres déchets déposés au pied 
des conteneurs ou en bord de chemin. 

Ensemble, agissons pour le respect de 
l’environnement et de notre cadre de vie.

Les dépôts sauvages sont passibles d’une 
confiscation du véhicule et d’une amende 
pouvant atteindre 1500€ (art R632-1, R633-6 
et R635-8 du Code pénal, art R541-76 du Code 
de l’environnement)

Jean-Yves LE FORESTIER  
RESPONSABLE ENVIRONNEMENT
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 Journée citoyenne
• Deux journées citoyennes ont été organ-
isées sur la commune en 2020 autour du 
nettoyage du cimetière. 
Le confinement a bien profité aux mauvaises 
herbes. 
COVID oblige, pour la première journée, 
seuls 10 participants pouvaient être 
présents. La seconde, sous la pluie et avec 
bonne humeur, une vingtaine d’entre vous 
ont répondu présents. Merci !
Dès que le contexte sanitaire le  permettra 
d'autres actions seront portées à la 
 connaissance des habitants. 
Soyons des citoyens/acteurs de notre com-
mune.

 Frelons

 Incivilités
Les incivilités sont l'affaire de tous.
Dégradations, déchets abandonnés, déjec-
tions canines, nuisances sonores et irre-
spect ne doivent pas être notre quotidien. 
 
Les problèmes liés aux bruits de voisinage 
sont de plus en plus fréquents dans notre 
société. 
Les propriétaires d'animaux et ceux qui en 
ont la garde, sont tenus de prendre toutes 
les mesures propres à préserver la tran-
quillité du voisinage, ceci de jour comme 
de nuit.

Les travaux momentanés de bricolage ou 
de jardinage réalisés à l’aide d’outils tels 
que tondeuses à gazon, bétonnières, tron-
çonneuses, perceuses, raboteuses,  etc… 
ne peuvent être effectués que : 
- du lundi au samedi de 9h00 à 12h et de 
14h00 à 19h00,
- les dimanches et jours fériés de 10h à 12h.
Alors, afin d’éviter des désagréments, pen-
sez à vous mais surtout à votre voisinage.

 Ragondins
Le ragondin est une espèce de rongeurs 
nuisibles pouvant atteindre 5 à 10 kg et 
mesurant 50 à 60 cm. Un couple d’adulte 
peut engendrer plus de 90 individus en 
l’espace de 2 ans. Cet animal est potenti-
ellement porteur de maladies hautement 
contagieuses envers les hommes et les 
animaux. Il est donc de la responsabilité de 
chaque commune d’en limiter sa proliféra-
tion afin de restreindre la propagation de 
certaines maladies comme la leptospirose. 

Comme les années précédentes, la 
 campagne de piégeage des ragondins se 
déroule du 23 octobre au 9 décembre.  A 
cette occasion, le vendredi 23 octobre, 

nous avons rencontré M. EMERAUD Pa-
trice, responsable départemental de la 
FDGDON (Fédération Départementale 
des  Groupements de Défense contre les 
 Organismes Nuisibles). Cet échange nous a 
permis de s’informer sur les conditions et 

les méthodes de piégeage des ragondins.
Des cages et des gants ont été distribués 
à l’ensemble des piégeurs afin de les pro-
téger contre les dangers de  contamination. 
Le responsable, LE GUIDEC Michel, a 
 regroupé plusieurs piégeurs afin de mener 
à bien cette mission.

En 2011, les frelons asiatiques se sont 
installés dans le Morbihan. Depuis cette 
date, ils ne cessent de proliférer mettant 
en danger l’écosystème des abeilles. Celles-
ci ont un rôle majeur dans la pollinisation 
des plantes et arbres à fleurs. Le frelon 
asiatique se caractérise par une large bande 
orange sur l’abdomen et par la couleur 
jaune de l’extrémité de ses pattes. C’est au 
printemps que les frelons bâtissent leur nid 
primaire. Celui-ci atteint la taille d’un melon 
et est le plus souvent situé autour 

des habitations (auvent, cabanon, abri de 
jardin…). Dès le début de l’été, l’ensemble 
des frelons migrent vers un nid secondaire, 
plus imposant pouvant atteindre plus de 1 
500 individus. 
Il est donc crucial d’éradiquer les premiers 
nids pour ralentir leur reproduction. Nous 
invitons chaque habitant à veiller à la 
potentielle apparition de ces nids. De plus, 
nous encourageons chacun à poser des 
pièges afin d’agir à son niveau pour freiner 
cette invasion.

En cas de découverte d’un nid de frelons et afin 
d’éviter tout risque, nous vous demandons de 
contacter la mairie ou le référent M. GUEGAN 
Arnaud qui vous renseignera sur la conduite 
à tenir.
 Il est à noter que la mairie prend en charge 
50% des frais de destruction.
Vous pourrez trouver sur le site de la mairie 
un mode d’emploi sur la fabrication d’un 
piège à frelons peu onéreux et accessible à tous.
 Nous comptons sur votre vigilance.
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 CALENDRIER DES FÊTES   
JANVIER

SAMEDI 9 SALLE MULTIFONCTIONS FEST-NOZ - ECOLE NOTRE DAME

VENDREDI 15 SALLE POLYVALENTE VŒUX DU MAIRE

SAMEDI 16 SALLE POLYVALENTE GALETTE DES ROIS - COURIR A GUENIN

MERCREDI 20 SALLE POLYVALENTE AG ET GALETTE DES ROIS - CLUB DES AMIS

SAMEDI 23 SALLE MULTIFONCTIONS REPAS À EMPORTER HAND GUENIN PLUMELIAU

FEVRIER

MERCREDI 3 SALLE POLYVALENTE LOTO - CLUB DES AMIS

DIMANCHE 7 SALLE MULTIFONCTIONS TRO MANEGUEN - COURIR A GUENIN

MARS

MERCREDI 3 SALLE POLYVALENTE LOTO - CLUB DES AMIS

VENDREDI 13 FOYER COMMUNAL PORTES OUVERTES COPINES DU FIL

SAMEDI 20 ECOLE NOTRE DAME REPAS A EMPORTER ECOLE NOTRE DAME

AVRIL

DIMANCHE 4 SALLE MULTIFONCTIONS TROC ET PUCES MOTO - MANE GWENN MOTO

DIMANCHE 4 SALLE POLYVALENTE VIDE GRENIER - AMICALE LAIQUE

MERCREDI 7 SALLE POLYVALENTE LOTO - CLUB DES AMIS

SAMEDI 10 SALLE POLYVALENTE COUSCOUS - GUENIN SPORT HANDBALL

SAMEDI 24 SALLE POLYVALENTE ROST ER FORN - CLUB DES AMIS

MAI

DIMANCHE 2 CHAPELLE ST NICODEME PARDON DE ST NICODEME

MERCREDI 5 SALLE POLYVALENTE LOTO - CLUB DES AMIS

SAMEDI 8 SALLE POLYVALENTE REPAS DU CCAS

MERCREDI 12 CHAPELLE NOTRE DAME 
DU MANEGUEN

MESSE DES ROGATIONS

JEUDI 13 TALMANE AKCG - AUTO CROSS

SAMEDI 15 SALLE POLYVALENTE GRILLADES - AMIS DU MANEGUEN

SAMEDI 29 SALLE POLYVALENTE FETE DE L'ECOLE NOTRE-DAME - KERMESSE

JUIN

LES SAMEDIS 
ET 
DIMANCHES 
DE 14H-18H

SITE DU MANEGUEN
CHAPELLE NOTRE-DAME 
DU MANEGUEN 
OUVERTE AU PUBLIC

TOUT LE MOIS CONCOURS MAISON FLEURIES   COMITE DES FÊTES

MERCREDI 2 SALLE POLYVALENTE LOTO - CLUB DES AMIS

VENDREDI 4 SALLE POLYVALENTE AG - GUENIN SPORT HANDBALL

VENDREDI 11 SALLE POLYVALENTE AG - GUENIN SPORTS FOOTBALL

SAMEDI 12 RALLYE BAR/COMITE DES FÊTES FÊTE DE LA MUSIQUE

DIMANCHE 13 CHAPELLE DU MANEGUEN CONCERT GOSPEL - AMIS DU MANEGUEN

SAMEDI 19 SALLE POLYVALENTE FÊTE DE L'ÉCOLE PUBLIQUE - KERMESSE

SAMEDI 19 SALLE MULTIFONCTIONS FÊTE DE LA MUSIQUE ÉCOLE NOTRE DAME

SAMEDI 26 SALLE MULTIFONCTIONS FOOD TRUCK FESTIVAL

DIMANCHE 27 SALLE MULTIFONCTIONS SPECTACLE EMA LE CLOWN

JUILLET

DU 1ER AU 31 : 
APRÉS MIDI
DE 14H A 18H

SITE DE MANEGUEN
CHAPELLE NOTRE-DAME DU MANEGUEN 
OUVERTE AU PUBLIC

LES DIMANCHES 
APRES-MIDI
DE 14H-18H 
SAUF LE 18/07

SAINT NICODEME
CHAPELLE SAINT NICODEME OUVERTE
AU PUBLIC

DIMANCHE 18 SITE DE MANEGUEN
PARDON CHAPELLE NOTRE DAME 
DU MANEGUEN
FÊTE DES RETROUVAILLES - AMIS DU MANEGUEN

AOUT

LES DIMANCHES 
APRES-MIDI
14H-18H

SAINT NICODEME
CHAPELLE SAINT NICODEME OUVERTE
AU PUBLIC

DU 1ER AU 31 : 
APRES MIDI
DE 14H A 18H

SITE DE MANEGUEN
CHAPELLE NOTRE-DAME DU MANEGUEN 
OUVERTE AU PUBLIC

SAMEDI 28 SALLE POLYVALENTE BUFFET CAMPAGNARD - CLUB DES AMIS

SEPTEMBRE

LES SAMEDIS 
ET 
DIMANCHES
DE 14H - 18H

SITE DE MANEGUEN
CHAPELLE NOTRE-DAME DU MANEGUEN
OUVERTE AU PUBLIC

MERCREDI 1 SALLE POLYVALENTE LOTO - CLUB DES AMIS

SAMEDI 4 SALLE MULTIFONCTIONS FORUM ASSOCIATIONS

DIMANCHE 20 CHAPELLE DU MANEGUEN CONCERT AMIS DU MANÉGUEN

SAMEDI 25 SALLE POLYVALENTE AG - AMIS DU MANEGUEN

DIMANCHE 26 SITE DE MANEGUEN PARDON SAINT MICHEL

OCTOBRE

SAMEDI 2 SALLE POLYVALENTE REPAS LANGUE DE BOEUF - ECOLE NOTRE DAME

MERCREDI 6 SALLE POLYVALENTE LOTO - CLUB DES AMIS

SAMEDI 9 SALLE MULTIFONCTIONS
MESSE DE RENTREE DU DOYENNE
 ET DE CONFIRMATION

SAMEDI 17 SALLE POLYVALENTE REPAS - GUENIN SPORT HANDBALL

SAMEDI 23 SALLE POLYVALENTE REPAS - CLUB DES AMIS

MERCREDI 27 SALLE POLYVALENTE AG - COPINES DU FIL

NOVEMBRE

MERCREDI 3 SALLE POLYVALENTE LOTO - CLUB DES AMIS

SAMEDI 6 SALLE POLYVALENTE RACLETTE - GUENIN SPORTS FOOTBALL

VENDREDI 12 SALLE POLYVALENTE AG - COURIR A GUENIN

VENDREDI 19 SALLE POLYVALENTE AG – COMPTE TOURS 

DIMANCHE 28 SALLE POLYVALENTE REPAS INTER PAROISSIAL

DÉCEMBRE

MERCREDI 1 SALLE POLYVALENTE LOTO - CLUB DES AMIS

VENDREDI 3 SALLE MULTIFONCTIONS ARBRE DE NOEL - ECOLE NOTRE DAME

SAMEDI 4 SALLE MULTIFONCTIONS TELETHON

VENDREDI 11 SALLE POLYVALENTE ARBRE DE NOEL - ECOLE PUBLIQUE DE L'EVEL


